

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 15 de Julio de 1907

Año XXVI. Núm. 10.260

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

Los tres círculos

—¿Cuáles son los tres círculos?

—Los tres círculos son: el del dinero, el de la inteligencia y el de la bondad.

—¿Para qué sirven esos tres círculos? ¿Qué hace usted con ellos?

—Estos tres círculos representan tres estados de civilización. Estos tres estados pueden no ser sucesivos. Ya sabe usted que algunos filósofos y sociólogos han querido marcar claramente la marcha que ha seguido la humanidad y han señalado algunas fases sucesivas. Comte, por ejemplo, imaginó sus tres períodos, que todos conocemos; yo creo—he de añadir—que estos tres períodos del filósofo francés no tienen realidad, verdad ninguna. A mi entender, las tres fases humanas son estas indicadas: la del dinero, la de la inteligencia y la de la bondad.

—¿Esos son los tres círculos?

—Estos son los tres círculos.

—Pero, esos tres círculos no abarcan todos la evolución de la humanidad, sino que se concretan a un período, a una época ya completamente moderna.

—Tiene usted razón, es preciso reconocerlo; estos tres círculos, más bien que sucesivos, son simultáneos. Así tenemos que en la sociedad actual, un círculo, el del dinero, abarca un ancho radio de acción; otro, el de la inteligencia, tiene otra porción de la realidad social, y el tercero, el de la bondad, tiene también su demarcación, más o menos pequeña. Pero los tres se tocan, se rozan y pueden llegar a superponerse.

—Está bien; ahora explíqueme usted el valor, el alcance de esos tres círculos.

—Allá voy; el círculo del dinero es el más ancho. El dinero es lo que hoy tiene un más grande valor social; el dinero llama a sí todas las consideraciones y todos los prestigios. La piedra de toque de estos tres círculos es la mujer; la mujer caerá siempre, por regla general, dentro del primer círculo; es decir, que entre un amor rico, otro inteligente y otro bueno, se inclinará siempre hacia el rico.

—Está muy bien; esto es lo eterno.

—No, permítame usted; esto no es lo eterno, no lo será. El segundo círculo es el de la inteligencia. Ya la inteligencia comienza a vencer en algunos parajes de la realidad social al dinero. El gran auge de este círculo data, principalmente, desde el descubrimiento de la imprenta; hoy la difusión de las lenguas, las comunicaciones internacionales, la baratura del libro, y, sobre todo, la prensa diaria han hecho que tengamos una verdadera superstición por la inteligencia.

Así se ha dado el caso curioso, absurdo, monstruoso, de que despreciamos vilipendiamos a quien no está en el plano de cultura en que nosotros nos hallamos. Sabe usted, el desdén con

que cierto elemento intelectual trata al que llama «el burgués» y ya conoce usted la ironía y la burla con que los que vivimos en las grandes ciudades tratamos a los labriegos, a los «provincianos». Este culto por la inteligencia ha llevado también a una especie de glorificación, de exaltación del hombre inteligente, del «genio». Casi todas las esátuas de nuestras calles y jardines son para él; en ellos llegamos a disculparlo y eximirlo todo, con tal de que la inteligencia sea luminosa, soberana. Este es el segundo círculo.

—Y ¿no le parece a usted bien este círculo?

—No digo que no me parezca bien; digo que, después del círculo del dinero, éste es el que tiene un imperio más fuerte. Una mujer entre un hombre famoso en la literatura o en el arte y un hombre bueno, sencillo, pero desconocido, obscuro, optará siempre por el primero.

—Voy viendo que usted tiene unas ideas extrañas, ilógicas.

—No, son de una lógica completa, inflexible.

—¿Va usted contra la inteligencia, contra la obra de la civilización, contra el progreso?

—¡El progreso! Ya ha saltado la gran palabra! Pero, ¿sabemos lo que es el progreso? Una de las pruebas más características de esta superstición por la inteligencia de que hababa antes, de esta ciega y absurda exaltación de la inteligencia, es el confundirla con el progreso, es el hacer de las dos cosas una misma idea. El progreso es el perfeccionamiento de todo, el maquinismo en su grado más alto, es decir, el desarrollo supremo en el tiempo de la inteligencia humana. Y cuando hayamos puesto en el máximo de tensión nuestra inteligencia; cuando lo sepamos todo; cuando todas las fuerzas naturales estén aprisionadas, domados, ¿que habremos ganado? ¿Habrán disminuido nuestros dolores y angustias? ¿Podremos afirmar con entera sinceridad que seremos más felices? No; aquí entra el que hablemos del tercer círculo: el de la bondad. El radio de este círculo es aun muy pequeño; pero él se extenderá poco a poco y acabará por tragarse todo el espacio que ocupan los demás.

La bondad es lo más alto y supremo en el hombre. Fijese usted bien en que el premio que en la vida ultraterrestre se concede a los hombres, no se les concede por su inteligencia, por sus obras de genio, sean tan grandes como sean, sino por su bondad. Fijese usted también en que cuando conversamos por primera vez con un desconocido y éste nos es simpático, esta simpatía repentina no suele emanar de su inteligencia, sino de algo que es como el reflejo de su extracto interior, de su raíz espiritual. Es más, a veces nos ocurre que una persona a quien no hemos visto nunca y con la cual no hablamos si quiera, nos es también simpática, pro-

fundamente simpática.

¿Proviene esta atracción de sus dotes intelectuales? De ningún modo; es que en nosotros hay algo muy profundo, muy interno, muy misterioso, que no tiene nada que ver con la inteligencia y que es lo que constituye nuestra verdadera personalidad. Esto es lo que no quieren ver esos torpes y obcecados «intelectuales» que desprecian a los hombres simples, primarios, y por eso ellos no saben que una hora de charla con un rústico con un pobre hombre del campo, puede regodearnos espiritualmente más y enseñarnos más que una entrevista con el genio más grande del planeta.

—Estamos conformes. El porvenir de la humanidad es el del tercer círculo.

—El del círculo de la bondad; es decir, el porvenir está en divorciar la idea de progreso de la de inteligencia, y en asociar esta idea a la de bondad.

—Esto, en resumen de cuantas es muy viejo.

—Si es una cosa muy vieja; es sencillamente la obra del cristianismo. Pero es al mismo tiempo una cosa novísima.

AZORÍN.

ECOS POLITICOS

Madrid 13.

Contra el proyecto de los azúcares

La Cámara de Comercio de Madrid ha presentado una exposición combatiendo el proyecto y negando que exista crisis azucarera.

Entiende esta Cámara, dice, que es un deber de conciencia pedir al Parlamento que no apruebe un proyecto que los mismos fabricantes de azúcar han rechazado por perjudicial a su industria.

Si una parte de ellos se encuentra en mala situación, mejórela sin pedir auxilio al fisco; transforme su administración, convenga en que se establecieron con malas bases, pues no son precisos 180 millones de pesetas para producir la cantidad de azúcar que exige el mercado de España; y aunque doblara y triplicara el consumo, siempre resultaría excesivo aquel capital.

Modifiquen todo esto, amorticen una gran parte de su material y reduzcan muchos de sus gastos generales y el negocio negativo de hoy puede convertirse en productivo mañana.

Mas en el caso de que no fuera posible tener en cuenta estos hechos, y por razones financieras deba aprobarse la ley, debe desaparecer el art. 2.º y en caso de que esto no fuese tampoco posible procedería adicionar la ley con prescripciones que sirvieran para poner coto a la desmedida ganancia, limitando el precio mínimo de la primera materia para que los agricultores no resulten sacrificados y reservados el gobierno el derecho de alterar el Arancel de

Aduanas, para que si el precio del azúcar se elevara en el plazo de tres años, pueda facilitarse la entrada a la producción extranjera en beneficio de las industrias derivadas, del consumidor y del Tesoro.

Reunión de azucareros

En casa del marqués de Larios; á primera hora de la tarde de hoy se ha verificado una reunión para tratar del proyecto de ley sobre los azúcares, y se convino en presentar una enmienda, cuyos términos debían consultarse previamente con los Sres. Maura y ministro de Hacienda.

Los azucareros entregaron al señor Maura el borrador de la enmienda, concebida en los siguientes términos:

«Los diputados que suscriben, entienden que la disposición contenida en el art. 2.º del proyecto de ley sobre los azúcares tiende á evitar en bien de la riqueza nacional, la crisis existente en la industria azucarera y remediar las desastrosas consecuencias de los males actuales sin irrogar perjuicio á los agricultores, comerciantes y consumidores, y estimando que si durante los plazos de interdicción y limitación que para construir fabricas de azúcar en el proyecto se establece hoy, alcanza el azúcar para el consumidor mayor precio en venta que el promedio que haya dado el año de 1906 según los datos oficiales, los industriales de tal producto estarían obligados a proteger los legítimos intereses del consumidor, y si así no lo hicieran podrían cesar las medidas de protección que transitoriamente se les dispensa, tienen la honra de proponer al Congreso apruebe el siguiente artículo adicional:

«En el caso de que en las plazas mercantiles de Madrid, Barcelona, Valencia, Granada y Coruña excediera el precio medio de venta del azúcar para el consumidor del que ha venido rigiendo en el último año de 1905, a tenor de informe del Instituto de Reformas Sociales durante el plazo de interdicción y limitación establecido en el artículo 2.º de la presente ley, quedarán obligados los fabricantes de azúcar a instalar despachos reguladores de aquel precio, al tipo que aparezca en aquella información.»

«Si durante los tres meses al en que haya ocurrido el caso supues en el párrafo anterior, no cumplieran los fabricantes de azúcar el deber que se les impone, quedarán sin efecto las disposiciones de la ley.»

La cuestión de los azúcares toca á su término.

Verdad es que hoy ha sido un día que han circulado toda clase de rumores, llegándose hasta afirmar que había crisis por salir del gobierno el ministro de Hacienda debido al proyecto de los azúcares.

Algunos creyeron esta noticia como artículos de fe y suponían que no podría aprobar ningún proyecto el gobierno.

Sin embargo, la impresión general es que el proyecto de los azúcares pasará, durando su discusión á lo menos un par de días, dentro de los cuales quedará aproba lo por el Congreso.

En el Senado, aunque tendrá alguna oposición, se logrará aprobarlo dentro de un plazo relativamente corto.

El señor Maura decía hoy con frase gráfica:

«Estoy decidido á que estén aquí todos los senadores y diputados para las votaciones precisas, llamando incluso á los que estén en Pekín.»

Inútil es decir que, conociendo el carácter del señor Maura y teniendo en cuenta esta frase, puede afirmarse que el proyecto de los azúcares será aprobado sin introducir en él modificaciones de ninguna clase.

Por sorpresa

Algunos diputados se han disgustado mucho por lo ocurrido hoy á última hora en el Congreso.

Figuraba en la orden del día, y nadie se había fijado en ello, el proyecto de colonización interior, y eran varios los diputados que pensaban pedir la palabra para intervenir en este debate, pero creyendo que hoy no se pondría el proyecto á discusión por estimar que se invertiría toda la sesión en el proyecto de los azúcares, nada habían dicho.

Al suspenderse éste, el presidente de la Cámara puso á debate el proyecto de colonización interior, pronunciando acto seguido la frase sacramental de que, no habiendo quien tenga pedida la palabra, se procede á la votación.

Se efectuó ésta en la forma que en tales casos se usa cuando nadie pide la palabra contra el proyecto, preguntando el presidente:

¿Queda aprobado este proyecto?

Queda aprobado.

Al enterarse de ello los diputados solidarios y no solidarios que pensaban intervenir, han puesto el grito en el cielo, pero como la cosa no tenía remedio, el proyecto quedó aprobado.

El Sr. Sanlley

El alcalde de Barcelona ha conferenciado esta mañana con el ministro de la Gobernación, ocupándose del asunto referente á la reforma interior.

Dicho alcalde ha formulado la mas enérgica protesta respecto de la aseveración que con carácter oficioso ha hecho circular parte de la prensa, acerca de que el Ayuntamiento de la capital de Cataluña resulte ganando un millón de pesetas con motivo del proyecto de desgravación del impuesto de consumos sobre los vinos.

Enterado el mencionado alcalde de la actitud adoptada por el Ayuntamiento de Madrid, contraria á los recargos que en sustitución del impuesto de consumos sobre los vinos se otorga á los Ayuntamientos, ha celebrado una extensa conferencia con el alcalde, señor Sánchez Toca, estando los dos de acuerdo en que los recursos otorgados no eran propios ni suficientes para compensar el déficit que tendrían las corporaciones municipales.

Ambos señores acordaron hacer un estudio detenido de los medios que deben proponer para evitar las graves consecuencias económicas que se originarían de llevarse á cabo lo espresado en el proyecto de ley, teniendo en cuenta las circunstancias en que se encuentra cada una de las corporaciones que representan.

Han convenido en volver á reunirse

nuevamente suministrando cada uno de ellos nuevos datos sobre dicho asunto, para ponerse de acuerdo acerca del procedimiento que deben seguir en defensa de los intereses locales de ambas capitales.

Desde Barcelona

13 Julio 1907.

Robo en el tren

Ha sido robada una valija de valores declarados que fué enviada á Francia en el correo.

Ignórase dónde se comitió el robo. Los interesados han sabido lo que pasó, porque los destinatarios les han escrito, comunicándoles que no han recibido la valija en cuestión.

El administrador de Correos no había dicho á nadie que se comitió el robo y trabajaba reservadamente para depurar responsabilidades.

Los paquetes sustraídos son 20 e imdortan una crecida suma.

De los terroristas. — Polémicas

Como los días anteriores, el juzgado especial fué ayer á la cárcel modelo con el fin de proseguir su difícil labor de indagación entre los once procesados que á su disposición se hallan.

De nuevo volvieron á declarar ante el Sr. Ibñez los principales de esos procesados, deudos ó amigos de Juan Rull los unos, contrarios al mismo los otros.

Nada, como es natural, ha podido traslucirse de las actuaciones judiciales por la reserva que se guarda parece aventurado el afirmar que continúan las impresiones favorables al esclarecimiento de todo el *complot* de los timadores terroristas ó parte.

—Continúa la violenta polémica en tablada entre «El Progreso», órgano de Lerroux, y los periódicos solidarios, acusándose mutuamente de haber tenido relaciones directas con Rull.

Concierto

A las cinco de esta tarde y ante numerosa y distinguida concurrencia se ha dado principio en el patio de Bellas Artes un importante concierto ejecutado por la banda municipal, bajo la dirección del maestro Salurni.

Dicha fiesta está presentada con todo el atractivo de los actos que celebra la Exposición, iluminándose el gran salón central como en las grandes solemnidades.

Cartera de Mahón

FESTIVAL DE AYER TARDE

Con un gentío inmenso se efectuaron las carreras de flores en el grato y aneno Paseo de la Miranda primer número de los festejos que celebran en honor de Ntra. Sra. del Carmen, viéndose reunidos allí lo más escogido de la buena sociedad mahonesa.

En la tribuna tomaron asiento las treinta y nueve señoritas que regalaron hermosos y artísticos ramos de flores, también vimos en la tribuna al Excmo. Sr. General Gobernador de esta Plaza, el Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla y el Sr. Alcalde de esta ciudad y otras muchas personalidades que sentimos no recordar.

A las seis menos cuarto se dió principio a festival efectuando los once corredores que tomaron parte en la fiesta un hermoso y bien combinado carrusel y acto seguido empezaron á correrse las cintas aclamando el público cada vez que se cogía alguna, las que llevaban un número correspondiente á otro

de un ramo de flores que era entregado al ciclista por la señorita donante paseándolo el corredor por la pista.

Una vez terminadas todas las cintas se regaló como premio al ciclista don Rafael Pons Pons que había tenido la suerte de cojer más, un bonito reloj pulsera para caballero.

Aunque fuera de programa hizo las delicias del público con sus difíciles equilibrios, el conocido corredor señor Lopez.

Terminó esta fiesta la brillante banda de Regimiento de Infantería de Mahón n.º 63 dirigida por su inteligente profesor Sr. Torrandell.

Los ramos de flores con que fueron obsequiados los ciclistas, terminada la carrera, los depositaron como homenaje á los pies de la Virgen de Nuestra Sra. del Carmen, piadosa idea que mereció los plácemes de la concurrencia.

Esta noche como está anunciado se quemará en la plaza del Carmen un bonito ramillete de fuegos artificiales y se disparará una gran traca valenciana.

Para más comodidad del público en la plaza del Carmen se venderán sillas.

A las 8 y media ha fundeado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor-correo «Menorquin».

Han sido aprobados los presupuestos de estudios de los ramales de carreteras á San Cristóbal y Alayor y el de replanteo del tercer trozo de la carretera de Mahón á Fornes.

En el vapor de hoy, ha llegado el cadete D. Honorio Pons hijo de nuestro estimado amigo el farmacéutico del mismo nombre.

Dámosle la bienvenida.

Se asegura que la casa Aznar de Bilbao está en tratos con el Gobierno para adquirir el dique.

Como dijimos, ayer noche tocó en el paseo de Isabel II la banda municipal, viéndose dicho paseo en extremo concurrido.

Ha sido nombrada en el Senado la comisión que ha de dar dictámen sobre construcción de la carretera de Ciudadela á Santa Galdina y Ferrerías.

En el vapor de hoy han llegado la Excmo. D.ª Maria de la Concepción Gradoli viuda de Lílico, D.ª Antonia L. dico y Gradoli, Bruñosa de Binimasmán su hijo D. Spiridión Lático y D.ª Carmen Cheli.

También han llegado de Roma con el objeto de pasar las vacaciones al lado de sus padres y familia los jóvenes estudiantes de la carrera eclesiástica en el colegio español de la Ciudad Eterna D. Jerónimo Andreu y Orfila doctor en Filosofía y D. Juan Vich Nebot.

Les damos á todos la bienvenida.

Se ha mandado estudiar con toda actividad el proyecto de dragado y ensanche del puerto de Ciudadela.

Carga embarca la ayer en el vapor-correo «Isa de Menorca»:

Para Barcelona.—36 bultos plomo viño; 22 caja y 10 paquetes calzado; 15 cajas queso; 1 bulto colas baey; 1 bulto hommas; 1 bulto café tosta lo; 14 bultos tejidos; 18 destiladores piedra; 2

bultos maquidaria; 1 bulto herramientas; 3 bultos ropa de uso; 1 maleta y 10 paquetes monederos plata; 2 jaulas aves y 1 cajón huevos.

Para Alcudia.—393 bultos enea.

El sábado por la tarde tuvo lugar en el colegio que dirigen los Hermanos de las Escuelas Cristianas de esta ciudad, la repartición de premios á los alumnos que concurren en aquel colegio. Asistió al acto el Excmo. Sr. Obispo, acompañado de los señores pírrocos, familiares y varios sacerdotes y distinguidas personas. Los alumnos recitaron varias poesías en francés y castellano, saludando al Prelado con un discurso en francés y otro en castellano.

El Sr. Obispo entregó á cada uno de los alumnos un libro formado por los mejores trabajos que hicieron los niños durante el curso y luego el diploma y premio al primero de cada clase, pasando los demás á recoger sus respectivos diplomas de manos de sus señores profesores. Los alumnos demuestran poseer un grado de educación moral y religioso, y de tan sólida instrucción que enaltece en gran manera á los Hermanos. Las familias están muy satisfechas de la instrucción que reciben los niños en el colegio y tanto el Sr. Obispo y señores que asistieron al acto salieron muy bien impresionados del desarrollo de los mismos. Felicítamos cordialmente á los Hermanos y les deseamos mil prosperidades en su obra.

Veinte y dos han sido esta tarde los vacunados y revacunados en el Hospital Civil, según las disposiciones ordenadas por la Alcaldía.

El jueves por la tarde tendrá lugar dicha operación en la segunda escuela pública de niños de la calle del Castillo.

Nuestro amigo D. Francisco Mercadal ha recibido hoy la credencial de cartero interino de San Luis, á favor de D. Julián Puig y Salvá con el sueldo anual de doscientas pesetas.

Ayer en la iglesia parroquial de Santa María, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, administró el sacramento de la Confirmación á 65 niños y 63 niñas, siendo padrinos el Sr. Delegado del Gobierno D. Emilio Linares y D.ª Dolores Lopez de Tejera.

Ayer y el sábado se dieron diferentes representaciones de Cinematógrafo y variedades en el Teatro de Verano de la Esplanada.

La concurrencia en casi todas las secciones fué muy numerosa, agotándose en algunas de ellas todas las localidades.

Las películas del cinematógrafo son muy escogidas, llamando la atención de un modo especial la titulada «Minas de diamantes».

Los artistas hermanos Lerin y madamoise le *Eulalie*, en la ejecución de sus respectivos números, arrancaron al público merecidos aplausos.

Como la pintura del Teatro estaba todavía fresca, ayer y especialmente el sábado fueron muchas las personas que se pringaron las ropas.

Por falta de la necesaria inclinación en el entarimado, desde los asientos de preferencia apenas podía verse el escenario salvo en las primeras filas, pero desde las tres de la madrugada de hoy se está trabajando para corregir este defecto y se nos asegura que para la

función de esta noche quedará ya completamente terminada la reforma.

El ministro de Hacienda ha dictado una real orden disponiendo que las respectivas agencias empiecen el próximo día 20 la cobranza de las cédulas personales.

Como no se han hecho ejemplares nuevos, á pesar de haber tenido tiempo para ello la Casa de la Moneda, se entregarán al público enmendadas, por el procedimiento antiguo, ó sea escribiendo con tinta encarnada la cantidad importe de la cédula y borrando con una inea la que aparece en ella.

Copiamos de «La Almudaina»: «Hemos tenido ocasión de hablar con el señor Consul francés en esta ciudad acerca de las maniobras que estan realizando en el Mediterraneo la escuadra francesa de este mar y la del Norte, mandadas por el almirante Touchard.

El señor Audibert no tiene aun noticias oficiales, pero nos dijo que es probable que algunos buques de dichas escuadras toquen en la bahía de Palma».

Se ha dispuesto se recuerde á los gobernadores civiles el cumplimiento de la vigente ley de defensa contra la filoxera, obligando á las Diputaciones provinciales á recaudar é ingresar en el Banco de España el impuesto por la misma establecido.

Por la Superioridad se ha dispuesto que se proceda á resolver cuantos expedientes en solicitud de nuevos títulos administrativos del magisterio estén pendientes en el ministerio de Instrucción Pública, en la Subsecretaria del mismo, en los rectorados ó en las Juntas provinciales de Instrucción Pública.

Esta noche á las 21 y media se celebrará en el Ateneo una velada musical, con escogido programa.

En el vapor «Menorquin» ha llegado el médico D. Federico Llansó, acompañado de sus hijas.

En conmemoración del aniversario del fallecimiento de su señora esposa, ha entregado hoy una caritativa persona 226 panes de á medio kilo para los pobres que socorre la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta Ciudad.

Dios premie al donante.

Pasajeros salidos ayer mañana en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

Para Alcudia.—D. Pedro Villalonga; Antonio Pérez; Andrea Juan y madre; Francisco Verger; Bernardo Gelabert, Pedro M. Cardona; Alfonso Roig y Sebastián Cladera.—Total 9.

Para Barcelona.—D. Antonio Alí-mundo; un farmacéutico militar; Melitón Thomás; un corrigendo y Antonio Rius.—Total 5.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor correo «Menorquin»:

D. José Sintés y esposa; Carmen Chelli; Baronesa de Binimusalem y madre; B. de la Encina; Mariano Sesé y esposa; Juan Vich; Jerónimo Andreu; Pedro Cardona; Erancisco Oller; Juana Coll; José Ignacio Anglada; Clara Catalá; Elvira Llansó; José Gomez; Martín Timoner é hijo; José Cotonat y esposa; Serafina Lopez y hermana; Juan Pons; 12

individuos de tropa; Honorio Pons; Mateo Terrés; Gabriel Olivar; Juan Seguí; Feni Cursach; Francisca Pal; Ramón March; José Valenti; Luis Anglada; Inés Valdés; Juana Mir; y Guillermo Triay.—Total 48.

Noticias marítimas

El viernes salió de Barcelona para Cartagena el crucero Carlos V.

Algunos buques de la escuadra española han entrado en el Ferrol con objeto de efectuar ligeras reparaciones.

Del 21 al 22 del actual saldrá para Santander toda la división naval, donde será revistada por el Rey.

Después los buques de la armada irán á San Sebastián para presenciar las regatas.

La «Numancia» quedará en el Ferrol.

Han empezado en las costas argentinas las maniobras de la armada francesa, en las que toman parte nueve acorazados de combate, diez cruceros blindados, cuatro protegidos, doce destroyers y gran número de torpederos de altar mar y de defensa de costas.

Las maniobras cuyo programa consiste en que una escuadra A tratará de impedir á la fuerza la reunión de otras dos escuadras enemigas B y C, una revista en Argel el 14 corriente y otra el 19 en Tolón.

En estas maniobras dirigidas por dos vicealmirantes y cuatro contra mirantes formarán la escuadra A algunas unidades de la del Mediterraneo, formando las fuerzas B y C algunas unidades de la misma escuadra de aquel mar y otras de la del Atlántico o del Norte.

Telegramas recibidos en la Compañía Transatlántica dan cuenta de que el día 11 del corriente salió del puerto de Nueva York el vapor correo «Montevideo», y que á Cádiz llegó el día 12 el «Isla de Luzón». También se tiene noticia de que día 13, salió de Marsella el «Buenos Aires», de Málaga el «Antonio López» y de Colombo el «Alicante».

El viernes llegó á Barcelona procedente de Buenos Aires el vapor correo italiano «Brasile» con 610 pasajeros y ayer lo verificó de la misma procedencia el «Umbria» conduciendo 772.

Noticias militares

A su instancia se ha concedido el pase á situación de excedente con residencia en Madrid al capitán de artillería de esta comandancia D. Gaspar Llovet y Villarias.

Se ha concedido licencia para contraer matrimonio al veterinario primero del escuadron cazadores de Menorca D. Domingo Pacheco Duran con doña Maria Coranti Navero.

Los comandantes de artillería D. José Cantó Figueras del depósito de armamentos de Figueras ha sido destinado á esta comandancia y D. Joaquín Argüelles y de los Reyes de esta comandancia y en comisión en la fábrica de Trubia, á la fábrica de Trubia de p'antilla.

Se ha dispuesto que los alumnos de

las Academias militares promovidos á oficiales de las respectivas armas ó cuerpos, no se incorporen á sus destinos hasta la revista de septiembre próximo.

Custodiados por la guardia civil, han llegado 8 corrigendos destinados á la penitenciaria de esta plaza.

ESTADÍSTICA

MCMVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 15.—De Barcelona, vapor-correo «Menorquin».

D. spachado el 15.—Para Palma, el buque anterior.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoi 15.—8 m.
Barómetro 757'; viento NO; mar llana; cielo despejado, horizontes calmosos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Camilo de Lelis fundador, Félix obispo, Jaime y Enrique emperador, obogado contra el mal de asma.

Santo de mañana.—El Triunfo de la Santa Cruz y Ntra. Sra. del Carmen.

Mañana, festividad de la Virgen del Carmen, titular de la propia parroquia, Misas desde las 5; á las 7 Comunión general con plática y motetes; á las 10 la mayor concertada, oficiando de pontifical nuestro Excmo. Sr. Obispo, y sermón que dirá el Dr. D. Miguel Dalmedo, Pbro, inmediatamente oará el Prelado la bendición papal. Por la tarde á las 4 solemnes Vísperas. Por la noche se dará principio al devoto Octavario como se acostumbra todos los años.

Todos los días de la Octava, Misas desde las 5; á las 8 y media Misa mayor. Por la noche el Octavario con sermón que dirá el miércoles D. Bartolomé Mestres, Diácono, y el jueves D. Julian Puig, Pbro.

La Oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de Sta. Eulalia á cargo de la Adoración Nocturna, estando el Señor de manifiesto de 7 á 8 y media.

Mañana en la iglesia de las Hermanas Carmelitas habrá Misa mayor y Sagrada Comunión en honor de su excel. sa Madre y titular, con plática que dirá D. Miguel Pons Seguí, Custos de la misma iglesia

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

Nuestros telegramas

Los reyes á San Sebastián

Palma 15.—7.

Madrid.—El vie nes día 19 del actual saldrán de la Granja para S. Sebastian SS. MM. los reyes don Alfonso XIII y doña Victoria.

Buques de guerra

Palma 15.—7.

A las 5 y 15 minutos han salido de este puerto con dirección á Mahón, el crucero de guerra español «I. e. anto» y los torpederos números uno y quince.

Regreso de Mr. Fallieres.—Disparo

Palma 15.—7.

Comunican de París que al regresar Mr. Fallieres de pasar revista á la guarnición, se le disparó un tiro, habiendo salido ileso de tal atentado.

El agresor fué detenido y según se dice tiene perturbadas sus facultades mentales.

Mr. Fallieres ha recibido multitud de telegramas felicitándole por haber salido ileso.

Llamamiento de senadores y diputados

Palma 15.—15'20.

Madrid.—El Gobierno ha llamado á los senadores y diputados para que asistan á las sesiones de las Cortes á fin de dejar aprobados los proyectos pendientes. Se prepara el establecimiento de turnos.

Créese que algunos desobedecerán á las órdenes del Jefe del Gobierno, obstinándose en no regresar á Madrid.

Maniobras

Palma 15.—15'20.

Madrid.—Dícese que las maniobras que se efectuarán en Otoño, las dirigirá el general Martitegni, jefe del Estado Mayor Central.

Senaduría de Baleares.—Proyecto de los azúcares

Palma 15.—15'20.

Madrid.—Sábese ya oficialmente que el ex-ministro D. Victor Concas se presentará como candidato para la senaduría de Baleares.

Créese que en dos ó tres sesiones quedará aprobado el proyecto de los azúcares.

Vacaciones.—En el Senado.—Reforma electoral

Palma 15.—15'20.

Madrid.—Calcúase que el día 23 ó 24 del actual empezarán las vacaciones de las Cámaras.

En el senado los demócratas hacen una empeñada obstrucción al proyecto de reforma de la ley electoral.

El bandido Raisuli.—Festejos

Palma 15.—15'20.

Comunican de Tánger que cuatro columnas marroquíes han salido para Kassas, en cuyas inmediaciones acampa el bandido Raisuli.

Comunican de La Haya que los franceses allí residentes han celebrado la fiesta nacional del 14 de julio.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 15.—8.

Fondeado «Isla Menorca» las seis y media sin novedad.—Ginart.

PASATIEMPOS

—Vengo del teatro—dice á Gedeón su cara mitad.

—¿Y qué tal el drama?

—Muy bueno, pero muy triste. Mueren cuatro ó cinco personas.

—¡Ah! ¡Por eso he visto pasar varias coronas esta tarde!

DON MIGUEL DE LA VALLINA Y
Subirana Juez de primera Instancia del Partido de Mahón.

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de lo acordado en proveído de hoy dictado a petición del procurador D. Guillermo Gonalons y Vidal en nombre y representación de D. Lorenzo Orfila y Pons, vecino de Mercadal en esta Isla, en el expediente que á su instancia se tras nita sobre declaración de herederos legales de su primo D. Lorenzo Pons y Pons, se anuncia la muerte sin testar de éste, ocurrida el día veinte y siete de Agosto de mil novecientos seis en Montevideo, natural que era de esta ciudad de Mahón, de estado soltero, Presbítero, de edad de sesenta y dos años, hijo legítimo de don Francisco Pons Orfila y doña Juana Pons Orfila, consorte difunta; y se llama á los que se crean con igual ó mejor derecho que el expresado solicitante y sus otros primos don Antonio Orfila y Pons y don Lorenzo, doña Mariana y doña Teresa de Jesús Vanrell y Pons á la herencia dicha, para que comparezcan en este juzgado á reclamarlo dentro de treinta días bajo apercibimiento si no comparecen, de pararles el perjuicio consiguiente.—Dado en Mahón á trece de Julio de mil novecientos siete.—Miguel de la Vallina.—Ldo. Juan Trémol.

DON JOSÉ M.ª MERCADAL PONS,
Abogado, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que según dispone el art. 143 de la Ley de Reemplazos, el día primero de Agosto próximo tendrá lugar en la Caja de Reclutas el ingreso de los mozos del último sorteo y los de los reemplazos de 1904 y 1905 declarados soldados en la revisión del corriente año, los cuales han de ser destinados á la zona con arreglo á la Ley.

En su consecuencia y sin perjuicio de la citación personal que se hará á domicilio, se hace saber por el presente edicto á todos los mozos á quienes alcanza dicha responsabilidad, advirtiéndoles que el citado día á las nueve de la mañana, tendrán que presentarse en las Casas Consistoriales con el objeto de presenciar dicha operación en las oficinas donde se halla constituida la Caja de dicha Zona militar.

Se advierte asimismo á los interesados que la presentación personal el día y hora señalados con el objeto indicado es voluntaria lo mismo para los mozos que para sus representantes.—Mahón 15 Julio de 1907.—José M.ª Mercadal.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA.
en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, anapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el
ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca "STOMALIX,"
Barranco, 30, Farmacia MADRID
• El principal del mundo.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

Sociedad de excursiones Marítimas de Mahón

Se recuerda á los afiliados que el próximo miércoles día 17 del corriente á las 9 y media de la noche debe celebrarse Junta General en el salón de actos del Ateneo, para resolver lo que proceda sobre el viaje á Génova. Después de dicho día quedará cerrada la admisión de sócios.—Mahón 13 Julio de 1907.—El Presidente, Francisco F. Andreu.

ACADEMIA DE
preparación para carreras militares y de Ingenieros civiles

á cargo del Excmo Coronel de Ingenieros D. Manuel Maldonado ex-profesor de matemáticas superiores du año más de cinco años en la Academia del Cuerpo y del primer teniente de Ingenieros D. Rafael Aparicio dedicado hace tiempo á la preparación

Las clases para militar comenzarán el 1.º de Julio para los que a preñ a ingresar en la próxima convocatoria.

Las familias de los alumnos recibirán presente y periódicamente noticia de las notas de concepción que vayan obteniendo é tos de las faltas de asistencia y puntualidad á las clases, así como de la conducta que observen y condiciones de capacidad y aplicación para el estudio.

Honorario de la preparación de matemáticas para carreras militares 3 pesetas

Casas especiales, precios convencionales. Calle de Santa Ana n.º 4-10

ANÍS HIGIÉNICO ESTOMACAL
FABRICADO POR **Manuel Beltrán y Compañía**
MAHÓN
DEPÓSITO EXCLUSIVO EN MAHÓN DE TAN ACREDITADO LICOR
Colmado LA COOPERATIVA
DE **TUDURI HERMANOS**
Calle Príncipe, n.º 14

HISTOGENO
A lo debido por el primer «Dispensario» anti-tuberculoso de Barcelona, L. Caruana, Lisbo, etc, etc para el tratamiento y curación de la
Llopis
Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y en todas las enfermedades en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Descórtalo para España: P.º y M.º, Velázquez y C.ª Alcalá n.º 7.—MADRID
Precio máximo en toda España: Hisógeno líquido 5.50 ptas; Hisógeno granulado 5.50 id.

POR 3 PESETAS
pueden saltar las pérdidas de cosechas ocasionadas por el granizo, mediante el empleo de los acreditados

COHETES GRANÍFUGOS
los cuales en virtud de los gases de arrojados por su explosión á unos 400 metros de altura co de san las nubes de granizo y las resuelven en agua

Para encargos: A. J. Fornaris-Infanta, 38-Mahón.

Compañía francesa del Gramophone

Agencia exclusiva en Menorca

Comparad nuestras máquinas y sus precios con las de cualquier otra marca del mundo, y solo luego podréis legir, sin temo, de equívocos.

— L. MIQUEL PRETO —
ARRA VALETA, 18.—MAHÓN. 10—30

ABANICOS

ESPAÑOLES Y JAPONESES

Gran novedad Precios baratísimos
Los parroquianos serán obsequiados con bonito y caprichos.

REGALOS
DROGUERIA MAHONESA

— Nueva, 8 — MAHÓN —

LA MODERNISTA

En la calle del Doctor Orfila n.º 22 (antes Morera) queda establecido un taller de corsetería á cargo de la señorita Adelfa Florit y Salls que acaba de llegar de Barcelona, donde ha perfeccionado el estudio de dicho ramo y ofrece sus servicios á este selecto público.

En dicha casa encontrarán un hermoso y elegante surtido de corsés modernistas, telas, y toda clase de efectos del mismo ramo.

Especialidad y esmero en la confección de corsés á medida

— PRECIOS SIN COMPETENCIA — 2—15

PIANOS

Se venden nuevos de diferentes autores: viejos y música.
Cos de Gracia, 16. 1—30

SALES JULIA

Tots els que tinguin el vent ell delicat
de las aguas de Vichy, y abundan en millor resultat, ab...
ment litografiada conteniint 12 oner para preparar 12 litres d'aygua.—Dem...
del Angel: Reynald Herreros, B mbl- Floris; J Julia, Bonavista, y Gracia y principais
A NAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SENOR ARGUMBAU